

## L'Europe c'est nous !

L'idée de mettre en place une entité politique européenne a pris forme dans les réseaux de résistants emprisonnés en Allemagne et en Italie, pour rejeter les nationalismes qui avaient conduit à la guerre.

L'Europe s'est édifiée sur un socle de valeurs : paix, démocratie, liberté, respect des droits fondamentaux et dignité de toute personne humaine. Ces valeurs ont permis à l'Europe de devenir l'une des zones les plus prospères de la planète.

De plus en plus, nous vivons l'Europe au quotidien :

- Nous circulons sur le continent, sans contraintes et avec la monnaie unique, pour nos études, pour travailler en entreprises avec d'autres Européens, pour visiter notre famille et pour rencontrer d'autres cultures ;
- Nous participons et bénéficions du développement de projets européens (festivals, formation professionnelle, acquisition de matériels de santé, réhabilitation de sites) sur fonds européens ;
- Nous bénéficions de protections en termes de libertés publiques et de droits fondamentaux tels que le droit d'expression, la liberté religieuse, les droits sociaux et la négociation collective, le respect des minorités ;
- Nous contribuons à la mise en œuvre des politiques environnementales européennes comme la protection de la planète et la lutte contre le dérèglement climatique notamment.

Des défis restent à relever : la paix aux frontières de l'Europe, la solidarité internationale, la transformation écologique, la consolidation et l'extension de la démocratie et de la justice.

Nous avons à répondre à la demande de démocratie de pays qui souhaitent rejoindre l'Union à travers son élargissement. Notre prospérité, qui n'est pas exempte de fortes inégalités dans nos pays, nous oblige vis-à-vis d'autres continents. Enfin, pour nous chrétiens, la personne humaine est sacrée : l'Union européenne doit impérativement concilier l'accueil décent des réfugiés qui fuient la guerre avec la liberté de circuler pour tous.

C'est dans cet esprit que l'ACI intervient à travers son organisation internationale, le MIAMSI, qui est accrédité auprès d'institutions internationales (Conseil de l'Europe, UNESCO, ONU).

Les difficultés rencontrées sont des aiguillons pour progresser dans l'unité du continent et la fraternité entre les peuples. Notre parti pris d'Espérance nous invite à réfléchir aux attentes que nous avons envers l'Europe, à participer aux débats dans notre environnement familial, professionnel et social et à voter le 9 juin. Nous agissons ainsi pour la paix et la démocratie dont dépendent notre sécurité commune et notre avenir.